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姚明说自己不是一个新潮的人，即便 Ipad2
在今年刚出来热销无比的时候，他还是没有
换，依然用着 Ipad1。“这个就行了，很好用，我不
喜欢赶潮流。我也不是这样的人。不止是
Ipad，其他东西，我都是如此。我又不是90后，
喜欢赶那些时髦。”或许正因为如此，他在公开
场合谈及上海男篮的时候，用了“百年老店”这
样一个很有古朴气息的词语。

言及篮球，日前姚明面对记者感慨良多，
尤其是说起自己伤病的时候。他钦佩格兰
特·希尔在多次伤病后的坚持和如今的“常青
树”职业生涯，也叹息伤病总是如影随形伴着

他，“哎，现在怎么说呢……怎么都乐观不起
来，因为每一次手术都说很成功，每一次检查
都说很好，医生说没问题了，可以打了。可是
每一次打球，又来了。可能，这就是命吧。”多
次伤病和倒下让姚明心有余悸，“每次都说好
了，好了，你们也都说没问题了，然后，又是不
行了。哎……”

记者询问，“估计你心里都差不多有决定
了，是退还是不退？现在，外面不少人说你要
退了。”

姚明看着记者，一字一顿地说，“这样说
吧，我要选择自己的死法，不让别的东西来决

定我，而是我自己来决定。我退还是不退，你
自己就猜吧。”记者追着询问，“那就是退了啊。”
姚明笑着说，“那是你说的，不是我说的，对吧。”

尽管姚明没有明说，但是话里话外，还是
退意明显。“我觉得吧，中国篮球还是不要再指
望我了，希望应该放在下一个能进NBA的球员
身上。”姚明直言。记者说，“可是目前两三年
内，中国球员很难有进入 NBA 的。”姚明回答
说，“没有是没有，但是希望还是在年轻球员的
身上，我应该退出历史舞台了哈……”姚明还
说，他想把更多的精力放在管理上面，而管理
是一门很大的学问，需要好好学习。 小意
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“只进不出”被指为富不仁
李娜从容应对质疑

娜姐表态 先要养活自己

篮球大篷车 巡游至郑州
本报讯 连日来郑州持续高温，但比天气

更热的是郑州球迷的热情。
上周六上午，在北京华联的南广场上，一

辆巨大的“大篷车”如变形金刚般变身为一个
小型的篮球竞技场，扣篮、双人竞技等项目吸
引了诸多篮球迷。阳光下，大家虽然是汗流浃
背却也玩儿得不亦乐乎。这是以“30年感恩中
国行”为主题的TCL篮球大篷车巡展活动。

巡展活动旨在推动篮球运动的普及，并通
过球星与一般市民的互动，来提升人们对篮球
运动的兴趣和热爱。自从 5 月 1 日由成都启
程，大篷车已经走过了 10个城市，郑州是它的
第 11 站，河南籍的 CBA 新星常亚松也专程从
东莞返回老家，和球迷进行了一系列的互动游
戏。昨天，大篷车已经离开郑州，前往下一站
目的地合肥。 晚报首席记者 郭韬略

只要姚明在队中，中国男篮至少可以称霸亚洲，在世界篮坛上也是一支实力不容忽
视的队伍。没有姚明，中国男篮还能继续稳坐亚洲老大的位置吗？昨日下午在江苏昆山
进行的四国男篮赛上，中国男篮以79∶73战胜土耳其，赢得本次四国对抗赛的两连胜。

在赛后新闻发布会上，一位赛事组委会工作人员就明确向记者宣布，关于姚明退
役以及邓华德入主新疆队的敏感问题，一律不予回答。

一位圈内人士一语道破天机——姚明退役在国家队和圈内早已是公开的秘密。

两周前已知会篮协
原来都知道姚明要退役了！

一位专业体育媒体的资深同行向记者诉苦道：
“姚明彻底退役的消息我们知道一段时间了，但无论是中
国篮协领导还是国家队内部都打招呼，让我们不要报

道。其实姚明彻底退役在圈内早就是公开的秘密了。所以，
在赛后的新闻发布会上，也没有人问关于姚明的问题。”昨天，《上海日
报》也撰文称，其实姚明和姚之队早在两个星期前就已经知会过中国篮
协，再次证实姚明退役早已是公开的秘密。

但是，中国篮协日前则表示，目前还没有和姚明、姚之队联系，并不清楚姚
明退役的具体事情，不过中国篮协一直表示，希望姚明能够参加伦敦奥运会。

大量NBA中国赞助商纷纷撤离
美国媒体曾估计，姚明给NBA增加了3.7亿观众和大量的赞助商，姚明

的突然退役，对NBA是个沉重的打击。
央视解说张卫平说，姚明退役至少会让一部分以往看球的球迷从电视

机前走开。
受伤的不止电视台，就连中国的赞助商也很受伤。因为姚明，斯科拉、

巴蒂尔、海耶斯、阿泰斯特……但凡能和姚明沾上边的队友一度都成为中国
运动品牌商争抢的香饽饽，所以，每个夏天你都会看到火箭帮组团来中国

“站台”，一站站地兜售中国品牌的球鞋。但伴随着姚明的退役，大量来自中
国的赞助商也纷纷选择要修改计划书。因为赞助商们的信心开始锐减，一
位国产运动品牌的负责人昨天直言：“如果姚明确定退役的话，我们在NBA
投入的广告肯定会减少。”

姚明退役“姚概念股”下挫
伴随着昨晨沪深两市的双双低开，4只姚明概念股开盘尽墨。

“姚明退役让股市也小小地震了一下。”昨晨股市开盘后，有网友在自己的微博
留言，引来了不少的回复和转发。

记者随后发现，截至昨天上午 9点 45分，中国联通、中国人寿、汤臣倍健和姚明
作为股东的合众思壮 4 只姚明概念股全部小幅下挫，跌幅分别为 0.03%、0.18%、
0.14%、0.44%。以合众思壮为例，周五收盘33.89元/股，昨日开盘价为33.73元/股。

将帅谈姚明>>>
主帅邓华德：希望姚明不要

在国家队退役
中国男篮昨晚在昆山进行四

国赛，邓华德谈到过姚明的问题，
邓华德说：“姚明的传闻我听说
了，不管这是流言还是事实，在我
没有听到姚明或者章明基亲口的
说明以前，我会拭目以待。希望
姚明在NBA退役，但是不要在国
家队退役，我们总是盼着他有一
天能重新走进训练馆。”随后，他
又在微博上再次表示：“但愿他的
国家队生涯不会因此终结。”

队医谈姚明>>>
克兰顿:要是再骨裂将影响姚

明正常行走
伤病无疑是姚明退役的直接

原因，姚明5次手术的主刀医生汤
姆·克兰顿昨日在接受休斯敦
FOX 26 电台专访时对姚明退役
表示庆幸,“如果骨裂再次发生，将
直接影响姚明的正常行走，对于
一个曾多次经历严重伤病导致自
己赛季报销的球员而言，如果他
认为自己无法继续在NBA打球，
那他的理由是非常充分的。”

最后，克兰顿表示姚明的日后
生活不会受到影响，“我的观点是，
姚明应该会恢复得很好，未来的正
常生活应该不会有任何障碍。”

姚明：

呵呵，太现实了吧
退役早是公开的秘密，大家都不说？

姚明前脚走，赞助商后脚都想溜4只姚明概念股昨日开盘尽墨
1

2

3

自今年法网夺冠后，李娜可以说是红得发
紫，各种荣誉、各种奖励、各种代言都扑面而
来。

日前，李娜被自己的家乡武汉市授予武
汉市“功勋市民”荣誉称号，并给予 50万元人
民币奖励。当晚李娜出席了嘉奖仪式并为自
己的纪念铜像揭幕。这一消息迅速成为了网
上热议的话题，大量网友都对武汉市的这一
行为表示不解，网友“含笑”说道：“这么高的
荣誉应该授予为社会做出重大贡献的人，比
如科学家，见义勇为者。为何武汉市没有为
这些人立雕像，而单单是为李娜立了呢？”

从温网回来的短短一个月不到，李娜已
经收到了110万元的奖金。此前有消息称，李
娜将捐款 50万元给武汉市孤残养老院，不过
事后被证明是误传。对此，李娜在新闻发布
会上直率地回答道：“我还是要先养活自己
呀，看看每年的奖金情况，再看能怎样去帮助
别人。我有我的团队要养活，我没有那么伟
大，养不活自己的时候去养活小朋友。”对于
李娜的这次表态，网友分成了两派，一派认为
李娜成功了不回报社会，是为富不仁；一派认
为捐与不捐，应该由李娜自己决定，外人没
有资格质疑。 何鹏楠


